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みんな大好き！ 

長 良 川 

 
 
 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長良川環境レンジャー通信 

第 １５５ 号  

２ ０ １ ２ . ２ . １ ６ 発 行 

（連絡先）               ホームページ 

〒502-0071 岐阜市長良堤無番地   http://www.business1.jp/nagaragawa/ 

長良川環境監視センター内    E-メール nagaragawa@par.odn.ne.jp 
 NPO 法人 長良川環境レンジャー協会  （TEL&FAX）058－２９４－３９７１ 

ながら君 

☆シーズンオフも河原活動！がんばっています☆ 

１月２１日（土）平成２４年最初の河原活動は、前日からの雨が残り心配してい

ましたが、１８名と多くの会員の皆さんが参加して下さり、小雨が途中ポツポツと

降る中、長靴をはいて泥だらけになりながらも、足場の悪い河川敷や竹林の中で集

めたゴミは１０５kg ありました。皆さん本当にお疲れ様でした。 
この日は、天候が悪いにも拘わらず、常日頃お世話になっている“伊勢湾流域圏

再生ネットワーク”事務局より柴田業務部長さんも参加いただき、会員の皆さんと

交流しながらごみ拾いをしていただきました。さらにこの日の清掃活動の様子を、

「伊勢湾流域圏・通信ＮＯ９」に現地活動レポートとして掲載していただきました。 

私達の地道な活動や活動に対する思いが、伊勢湾流域圏で活動している皆さんに

少しでも伝わり、伊勢湾に繋がる流域連携が広がっていくことを願っています。 
（名和 あけみ） 

天候の悪い中、皆さんお疲れ様でした！ 

シーズンオフでも

不法投棄が･･･ 
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○ 平 成２ ３年 度な がら っ子 レン ジャ ー自 然 体験 活動  活 動報 告会  

活動報告会は、活動終了後、子どもたちと年間の活動を振り返り、成果と課題を来年

度に活かそうと毎年実施しています。今年度の活動は４回実施しました。今回の報告会

は、子どもたちが、日ごろ積極的にスポーツ活動にも参加し報告会の日と重なったこと

もあって、参加者が１４名と少なかったものの、保護者５名の参加を得て、学生レンジ

ャー９名、レンジャースタッフ３名で実施しました。まず４回の活動の記録写真を提示

しながら振り返りをしました。 
第１回 郡上市 長良川上流域（美山鍾乳洞・大谷キャンプ場） 

子どもたちの反省は、自分たちで夕食を作ったなかで、とくに野

菜を切ったこと、ナイトウオーク、川への飛び込みが印象に残って

いる半面、いやだったことはヒルがいたこと、まだまだ遊び足らな

かったようでした。 
第２回 藤前干潟・長良川下流域自然体験（藤前干潟･船頭平周辺） 
 干潟で、カニなどたくさん生物を見つけ、捕まえることができ、

ゴミを拾ったこと、野鳥を観察できたこと、魚を釣ったことなど、

それぞれの子どもには、すべての行事がインプットされていました。 
第３回 木曽川中流域Ｅボート川下り（木曽川･環境楽園他） 

外来種等の魚捕まえ･･･やや増水した川で、スリルがあったＥボー

ト川下り体験、水生昆虫調査、魚さがし、ワンドで十分時間をとっ

たがまだまだボートから飛び込みたかったとメモしていました。 
 

１月．２月の環境レンジャーの主な活動 

１月２１日  １月度 河原活動、会員親睦会 

１月２８日  理事会 

 ２月 ５日  ながらっ子レンジャー自然体験活動 活動報告会 

 ２月 ７日  平成 23 年度河川環境研究所研究成果発表会に参加 

 ２月 ９日  平成 23 年度「伊勢湾 森・川・海のクリーンアップ大作戦」参

加団体交流会に参加 

 ２月１０日  ＪＴフォーラムに参加 
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第４回 揖斐川河畔・池田町八幡（化石さがし､野鳥観察、化石レプリカづくり、魚釣り） 
博物館の資材協力のもと、三葉虫、サメの歯、アンモナイトなど

のレプリカづくりは、うまくできたという子どものたちの記録を見

つけ、準備に時間がかかったが質の高い活動内容となったことは成

果にあげられると思います。 
報告会の後、地元の「エコ考房」建築さん提供の杉板を製材し、糸ノコで「羽子板」

に成型した上に子どもたちに、思い思いの絵を描いてもらいました。羽根は、大垣市の

高木さん提供の「ムクロジの実」にドリルで穴をあけ、四日市の高松さん提供のカモの

羽を３本つけて、一人一人に１個プレゼントしました。 
 昼は、持参したおにぎりに、保護者・学生の手助けでバー

ベキューをおかずにし食べました。午後、事務所の庭にコー

トを３面テープでつくり、絵付した羽子板を使用しトーナメ

ントでゲームを行い、その後、ドッチボールを全員で行い終

了となりました。 
 日本海側が大雪というこの時期にしては、比較的暖かな終

日の行事でした。参加者は異年齢、４回すべて参加してはいない子どもたちがいる集団

です。「羽子板作りにも多くの方の支えがあって活動ができるんだよ」とスタッフからの

話を理解してくれたのか、中学生は低学年に対して（力や技術的能力を備えているにも

かかわらず）、勝負にこだわらず思いやりの心を目に見える形にして活動する姿を見て、

一年間の“ながらっ子レンジャー”の目を見張る成長ぶりに感動しました。   
（環境教育チーム 梶浦 敬一） 

 
～学生レンジャーの皆さんからの感想～ 

2 月 5 日の活動は楽しかったです。しかし、自分から動こうとする学生レンジャーが

少なかったのと、学生レンジャー同士で固まっているのがみられて、子どもと接してい

る時間が少なかったのではないか。それでも子どもたちは羽根つき、ドッチボールの活

動に積極的にみんな参加し喜んでいたのではないかと思います。      （丸山渓）                                        

子どもたちにとって、自分で作った羽子板で遊ぶことができて楽しかったと思います。

一人で遊ぶのとは違い仲間意識も生まれたと思います。         (後藤高広)                               

今回のながらっ子は、子どもたちとのコミュニケーションがしっかりとれて、とても

楽しくできました。しかし、気づきが足りないと感じました。楽しみすぎて周りへの注

意が疎かにならないよう次は気をつけたいです。            (舘山俊平)                                                     
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 バーベキューまでは焼く人と一緒に食べる人に役割分担できていてよかったけど、食

べ終わった後からはグダグダしていて、遊びの進行がうまく進んでいなかったと思いま

す。親さんに片付けまかせてまったのが申し訳なく、その様なところに気を遣えるよう

にしたいと思いました。                       (佐野宏樹) 

 

 今日は記録係で写真を撮る事が中心となっていましたし、あまり子ども達とふれ合っ

ていませんでした。自分から話しかけもしましたが、なかなか話が続かず上手くいかな

かったです。ですがもっと余裕を持って行動するには経験が必要だと思うので、やはり、

まずは自分から関わっていこうと思います。仕事も、周囲に気を配って自分で見つけら

れるようにしたいです。                        (森慧介)                            

 

 子ども達は自ら動くことができる子が多く驚いた。これは数回にわたり参加している

からであると考える。学生レンジャーにも経験が必要だと思う。     (鈴木勇貴) 

楽しかったですが、羽子板で遊ぶときにぐだぐだせずにしっかり子どもを誘導できた

ら良かったなと自分で思いました。                  (川村拓真)              

今回のながらっ子レンジャーでは、報告会の後に、羽根つ

きや、ドッチボールという遊びを行いましたが、中学生が小

学生の子ども達に対する思いやりに感動しました。ゲームを

するときにトーナメント表を進んで作る姿を見て、その姿を

生かせるような学生レンジャーの補助があったり、まとまっ

て全員が話を聞けるような雰囲気づくりをしたりすること

が、学生レンジャーの役目だと感じました。そうすることでゲームがスムーズに進んだ

と思います。また、学生レンジャーには周りをみる目が必要だと感じました。周りをみ

るということは、社会人になっても大切なことだと思います。その過程としての機会を

生かせるように一回一回の活動を大切にしたいと思います。    (間友美)                              

○ 平 成２ ３年 度河 川環 境研 究所 研究 成果 発 表会 に参 加  

研究発表会においては、養殖業者や漁業者の参加で私たちの様なＮＰＯ・保護団体等

の参加が少ないように感じました。もっとも研究発表の内容はほとんどが食料用の魚の

数を増すか、病気に強い魚の開発等の内容でした。この研究の中でアユの遡上予測計算

ができることや、川には住める魚の数は決まっている、という難しいことやなるほどと

思えることが多々ありました。又、ウシモツゴの生息数が減ってきているのでいかに保

護し野生に復帰させるための活動を始めたことも発表されました。    （北川 清） 
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☆お 知 ら せ☆ 

☆２月の河原活動は２月１８日(土)10:00～12:00 です！ 

11 月～3 月の間の河原活動は、毎月第 3 土曜日 10 時～12 時に河原活動をおこな

います。シーズン後も、長良川の環境監視活動はとても大切です。たくさんの会員の目

で現状を確認するため、皆さんぜひご参加ください。 

（ 河 原 活 動 日 予 定 日 ：  2 月 １ ８ 日 、 3 月 １ ７ 日 ）  

 

☆生物多様性ぎふシンポジウムが開催されます！ 

ぎふから生物多様性を考える（ぎふの豊かな自然を未来の子どもたちに！）をテーマ 

にシンポジウムが開催されます。基調講演やパネルディスカションなど盛りだくさん！

当協会も当日会場にて活動紹介等のパネル展示に出展します。皆さん、是非参加してく

ださい。 

日   時  平 成 ２ ４ 年 ２ 月 １ ９ 日 （土）１３：３０～１６：００ 

場   所  じゅうろくプラザ ５階大会議室 

主   催  岐阜県 

☆伊勢湾流域圏再生フォーラムが開催されます！ 

伊勢湾流域圏再生ネットワークの３年目の大交流会と題し、これまでの３年間をふり

返る節目の年として、フォーラムが開催されます。伊勢湾流域圏再生ネットワークに参

加する NPO、市民団体の皆さんの交流の場です。皆さん参加しましょう！ 

日   時  平 成 ２ ４ 年 ３ 月 ３ 日 （土）１３：３０～（受付 12:30） 

場   所  名古屋文化短期大学 アセンブリホール 

主   催  伊勢湾流域圏再生ネットワーク（事務局:（社）中部建設協会） 

 

☆３月１７日(土)｢春季 長良川クリーン作戦｣をおこないます！ 

シーズンオフの河原活動を月１回おこなっていますが、河渡橋まではなかなか手が回

りません。そこで、今年も昨年同様、３月の河原活動は「春季 長良川クリーン作戦」

として河渡橋の一斉清掃を行いたいと思います。自治会の皆さん・地域の皆さんや行政

の皆さんにも声かけして実施する予定ですので会員・賛助団体のみなさんもぜひご参加

ください。 

・日  時：３月１７日（土）１０時～１２時 

・集合場所：長良川左岸 河渡橋の下 
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※ 会 員 の 皆 さ ん の 様 子 を お 伝 え す る コ ー ナ ー で す 。  

第 ２ ２ 回 目 は 、 会 員 Ｎ Ｏ １ ４ ０ １ の 小 島 力 さ ん と 会 員 Ｎ Ｏ １ ４ ０ ３ の 久 松

四 郎 さ ん か ら の 投 稿 で す ！  

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

※ 次 回 は 、 会 員 Ｎ Ｏ １ ４ ０ １ の 小 島 力 さ ん と 会 員 Ｎ Ｏ １ ４ ０ ３ の 久 松 四 郎

さ ん に お 願 い し ま す 。  

会員紹介コーナー 

初めまして。友人のＭ君の誘いを受けて去年の４月に入会させていただきました。 
当協会の活動内容などを聞いて共感を受け、自分に出来る範囲で協力させてもらおうと

参加を決めた次第です。簡単に自己紹介させてもらいます。１９４６年９月地元長良生ま

れです。２年前会社勤めを終わってから、新たに幼稚園バスの運転手をしています。趣味

はスポーツ観戦（ドラゴンズとグランパスファン）や映画鑑賞などですが、最近は脳トレ

で「数独」にはまっています。上級篇の問題集を買って家内と競い合っていますが、６年

の歳の差で少しばかりリードされています。最初は私が先生だったのに。さて本業（？）

の河原活動ですが、今年は４７年ぶりの国体が地元を中心に開催され、多くの人が岐阜を

訪れる年になります。中でも地元長良川、金華山、岐阜城の景観を目の当たりにされる訳

ですから、皆さんに良い印象を持って帰っていただきたいものです。地道な活動ですが出

来る限り続けていきたいと思っています。今年も宜しくお願いします。 （久松 四郎） 
                  

６８歳、リタイヤして８年、セカンドライフ（あと２０年と予想）の居場所さがしで１

７ケ所で文化・福祉ボランティア（病院・老人ホーム・老人会・民生委員・歴史博物館、

鵜飼通訳ボランティア、英会話教室（五ケ所）金華山・百々ケ峰・長良川・まちなか観光

案内人等） 

・妻わめいています・・よそにボランティアしないで私にもっとボラせよ！  
          ※妻の声：昔ときめき・・今動悸・・・心臓に悪い 

・妻さわいでいます・・うちの庭の草取りをもっとせよ、自然を大切に、地球にやさしくなれ。 

          ※地球より､おれに優しくして欲しい。 

・仲人さんに約束しました・・最高の奥様、絶対幸福保証する・・あれから４０年・・・ 

          ※仲人を偽証の罪で訴えたい・・１０年前に死亡されています。 

                         誰を訴えたらいいか・・・・ 

◎ 今長良川、鵜飼にはまっています.長良川の鵜飼を世界遺産にがライフワークになりそ

う。長良川、その周辺の文化的景観（岐阜城・金華山）、1300 年の伝統を保持して

きた鵜飼のすばらしさが分かってきました。同時に問題点も、官（行政）だけでなく

民（ボラ団体も含む）も又、政界（政治家）財界（企業の社会参加）も、官民政財の

総コラボレーションでユネスコ文化局無形遺産課に訴えるしっかりした理念を確立

し、着眼大局着手小局の精神で地道に気長に活動していくつもりです。（小島 力）    
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※ 次 回 は 、 会 員 Ｎ Ｏ ２ ４ ５ の 伊 藤 み ゆ き さ ん と 会 員 Ｎ Ｏ ３ ０ ６ の 林 正 隆 さ

ん に お 願 い し ま す 。  

～ ～～～～～事務局より～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
○会員数報告（２月１５日現在）  

正会員 65 名 準会員 76 名 賛助会員 8 名（合計 149 名） 
＊＊＊＊＊ 賛助団体の紹介（平成 24 年 2 月現在 10 団体）＊＊＊＊＊ 

岐阜伊奈波ライオンズクラブ様 ・ 岐阜長良川ロータリークラブ様 

(株)岐阜グランドホテル様・岩砂病院様・(株)センチュリー２１様 

岐阜信用金庫様・（株）ナレッジデザイン様・岐阜中ロータリークラブ様 

オールコントロールサービス（株）様・（社）岐阜県ビルメンテナンス協会様 

○ 河 原活 動実 施日 程表 作成 にご 協力 を(同封のハガキでお知らせください) 

い よ い よ 4 月 21 日 (土 )か ら 河 原 活 動 シ ー ズ ン が 始 ま り ま す 。 4 月 ～ 5

月 の 活 動 日 程 表 を 作 成 し ま す の で 、 ハ ガ キ に 参 加 可 能 な 日 全 部 に ○ を 付 け

て い た だ く と と も に 、 最 大 参 加 希 望 日 数 を 記 入 し て 返 信 し て く だ さ い 。 そ

の 範 囲 内 で 活 動 日 を 設 定 し 、3 月 号 (第 156 号 )の 通 信 に 日 程 表 を 同 封 し ま

す 。 な か な か 予 定 が 立 て に く い と 思 い ま す が 、 後 日 変 更 も で き ま す の で ご

協 力 を お 願 い し ま す 。 も ち ろ ん 、 当 番 で な い 日 に 自 主 参 加 し て い た だ く こ

と は 大 歓 迎 で す 。 お 気 軽 に ご 参 加 く だ さ い （ 活 動 が 出 来 な い 場 合 や お 仕 事

の 都 合 上 予 定 が 不 明 な 方 は 、 通 信 欄 に そ の 旨 お 書 き く だ さ い ）。  

３ 月 ６ 日 (火 )ま で に 返 信 を お 願 い し ま す 。  

○新会員の募集にぜひご協力ください 
 環境レンジャーで一緒に活動できる仲間を募集しています。みなさんのまわりに、自

然大好き！長良川大好きな方はいませんか？いらっしゃいましたら、シーズンオフの河

原活動にぜひお誘いください。よろしくお願いします。 

○環境監視センターへの来訪者ご紹介  

1/17  ハートリボン 遠藤さん   1/18  坪井会計事務所 西田さん      

1/ 19  (独)水資源機構 酒田さん  岐阜県 後藤さん 安田さん   

1/ 20  ハートリボン 遠藤さん   1/ 21 （社）中部建設協会 柴田さん 

 1/ 23  (独)水資源機構 酒田さん   アイモバイル（株）佐藤さん 

 1/ 25  （株）ディプライ 国定さん  ＪＴ 芥子川さん 

 1/ 25  （株）帝国建設コンサルタント 神田さん 加藤さん 

 ２/10  ハートリボン 遠藤さん 

 ２/14  （株）帝国建設コンサルタント 神田さん 加藤さん 
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日 曜日 活動・イベント

2月16日 木

17 金
岐阜県自然共生工法研究会設立10周年記念講
演会

18 土
河原活動
ＮＰＯ助成市民活動支援事業活動報告会

19 日 生物多様性ぎふシンポジウム

20 月 平成２３年度河川環境検討連絡会

21 火

22 水

23 木

24 金

25 土 定休日

26 日 定休日

27 月

28 火

29 水
長良川流域環境ネットワーク協議会
施設見学会

3月1日 木

2 金

3 土
伊勢湾流域圏再生フォーラム
ＲＡＣトレーナー会議
第９回ＲＡＣフォーラム

4 日 第９回ＲＡＣフォーラム

5 月

6 火

7 水 ぎふ・水環境ネットワーク総会

8 木

9 金

10 土 理事会(13:30～）

11 日

伊勢湾の海洋漂着ごみを流域のみんなで考え
る会議(11:00開場～15:00）
イオン幸せのｲｴﾛｰﾚｿｰﾄｷｬﾝﾍﾟｰﾝ
（お買い物はイオン岐阜店へ）

12 月

13 火

14 水

15 木

2/16～3/15の環境レンジャー活動予定お知らせ、ご案内

上記のような活動・ｲﾍﾞﾝﾄがあります。
なお詳しい内容については、事務局まで

お問い合わせください。

【編集後記】
 立春が過ぎても、まだまだ寒さが厳しい日が続きます。
会員の皆さんはいかがお過ごしでしょうか？巷ではイン
フルエンザが流行し猛威をふるっています。健康管理に
は十分気を付けて下さい。
　さて早いもので、今月号は４月から始まる河原活動の
確認当番ハガキを同封しています。まだ先の予定は立て
にくいかもしれませんがご協力お願いします。そして面
倒でも皆さん、このハガキを受け取ったら近況報告をお
願いします。（一言でも結構ですので･･･）
　また、同時にチーム編成も仕切り直しますので、希望
のチーム、興味のあるチームに○をつけて返信して下さ
い。よろしくお願いします。

11月～3月の間、事務局は平日は9～18時まで開いてい
ますが、土･日･祝日はお休みです。ただし、河原活動
等がある日は開いています。

☆フォーラム。報告会などのご案内

○岐阜県自然共生工法研究会設立10周年記念講演会
（日時）２／１７(金)１３：００～１７：３５）
（場所）じゅうろくプラザ２階ホール
※活動紹介等のパネル展示に出展しています。

○「市民活動支援事業」活動報告会
（日時）２／１８(土)１０：００～１５：００
（場所）柳ヶ瀬あい愛ステーション

○生物多様性ぎふシンポジウム
（日時）２／１９(日)１３：３０～１６：００
（場所）じゅうろくプラザ５階大会議室
※10;00～17:00アクティブＧ２階ストリートにて自然環
境保全に取り組んでいる当協会もパネル展示にて参加し
ています。皆さん是非来て下さい。

○伊勢湾流域圏再生フォーラム
（日時）３／３(土)１３：３０～１６：３０
（場所）名古屋文化短期大学　アセンブリホール

○第９回ＲＡＣフォーラム
（日時）３／３(土)～３／４（日）
（場所）東京海洋大学越中島キャンパス
（主催）ＮＰＯ法人川に学ぶ体験活動協議会
※川を活用した自然体験活動に興味のある方是非ご参加
下さい。
○環境教育実施ＮＰＯ等市民団体活動報告会
及び　ぎふ・水環境ネットワーク総会
（日時）３／７(水)１０：００～１５：００
（場所）（財）岐阜県環境管理技術センター

☆２月の河原活動のご案内
（日　　時）２月１８日(土)10:00～12:00
（集合場所）長良川環境監視センター
※シーズンオフは毎月第３土曜日が河原活動日です。
　皆さん、是非参加して下さい。

※今後の河原活動予定日
　３月１７日（土）春季長良川クリーン作戦
　　10:00～　河渡橋～ＪＲ鉄橋までの区間にて

 


